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Tema
del Día
Método de asignación 

de candidaturas y 
elección de 

diputaciones con 
carácter migrante

Por: Ulises Mejía Haro

México es uno de los paí-
ses con mayor población 
fuera de su territorio. 

Estados Unidos se ha con-
vertido en el destino más 
común para los mexicanos 

en el extranjero, el fe-
nómeno de la migración 
es multifactorial, pero 

en su gran mayoría surge 
por la falta de oportuni-
dades en sus lugares de 

origen y por el anhelo de 
encontrar empleo y mejo-
res condiciones de vida y 
bienestar para ellos y sus 

familias.

De acuerdo con estimaciones 
oficiales, existen alrededor 
de 13 millones de personas 
que radican en el extranjero, 
el 95 % de ellos reside en Es-

tados Unidos, de los cuales más de 1.5 mi-
llones son zacatecanos. Si se incluye a los 
migrantes de segunda y tercera genera-
ción, los datos ascienden a los 30 millones 
de mexicanos radicados fuera de México. 
Los migrantes contribuyen de manera 
significativa a las economías de Estados 
Unidos y de México – por lo que es injusto 
y reprobable las políticas antinmigrantes 
de la actual administración de Trump-.  
De acuerdo al Banco de México, el valor 
de las remesas enviadas a sus familias en 
México en 2022 fue de 58,497 millones de 
dólares, equivalente al 4 % del Producto 
Interno Bruto Nacional (PIB). Cinco de 
cada 100 hogares en México reciben di-
nero de sus familiares que trabajan en el 

Diputado federal Ulises Mejía Haro y 
Luisa María Alcalde presidenta nacional 
de Morena.    

Felicitamos a los Felicitamos a los 
docentes con motivo del docentes con motivo del 

Día del MaestroDía del Maestro
Entregan rehabilitación de la 
Normal Rural de San Marcos

La secretaria de Educación, Gabriela 
Evangelina Pinedo Morales inaugu-
ró las obras de rehabilitación de la 
Escuela Normal Rural “General Ma-
tías Ramos Santos” de San Marcos, 

con una inversión superior a los 22.1 millones 
de pesos, que constó de la restauración de siete 
edificios, cabañas y la construcción de un muro 
perimetral.
La funcionaria estatal destacó el compromiso 
del mandatario estatal con las escuelas norma-
les rurales, quienes forman maestros que llevan 
justicia social a comunidades apartadas.
Pinedo Morales pidió a los estudiantes cuidar 
la escuela y el espíritu colectivo, ya que se ha 
demostrado que no están olvidados, vendrán 

Gabriela Pinedo secretaria de Educación y el alcalde Antonio Tiscareño, desvelan la placa de 
rehabilitación del edificio asistencial de la normal de San Marcos.

Reconoce Instituto de Cultura 
a participantes del festival del 

Día de la Madre

Por: José LORETO SANDOVAL Por su destacada participación en el 
programa socio-cultural que, con 
motivo del Día de la Madre ofreció el 
Ayuntamiento en coordinación con el 
Instituto Municipal de Educación y 

Cultura, la alumna de la escuela Telesecundaria 
Juana de Asbaje, Sofía Hernández, alumnos de 

El director del Instituto Municipal de Edu-
cación y Cultura Martín Salvador de la Paz 
Cárdenas entregó un a Sofía Hernández, 
intérprete de ranchero, por su participación 
en el evento del día de las madres.



"MOVIMIENTO"MOVIMIENTO
INTERNACIONAL INTERNACIONAL 24 HRS.24 HRS.""

GRUPOGRUPO

V A L L E  D EV A L L E  D E
L O R E T OL O R E T O

Servicio Gratuito

¡Recupé ra te  con  d i gn idad !Tel. (496) 96 2 17 56

E S T U D I A :

M A Y O R E S  I N F O R M E S  E N  4 9 6  1 2 7  6 1  9 9

ATENCIÓN A LA POBLACIÓN EN GRAL.

E n r i q u e  E s t r a d a  N o .  1 0 2  C o l .  C e n t r o  L o r e t o ,  Z a c .

Ing. Luis Saldaña dir. del Grupo ITECI

clases sábados de 13:00 
p. m. a 17:00 p. m.

Inicio 26 de abril

Costo de Registro $1,000.00

Colegiatura $300 semanales

• Preparatoria en línea
• Estilismo profesional
• Enfermería

ddel.com

DIARIO DIGITAL

Jueves 15 de mayo de 2025T EMA DEL DÍA

EL LORETENSE
Página 2

extranjero, que representa más del 20% del ingreso total para esos hogares. 
Para comprender la importancia de las remesas podemos contrastarlas con la Inver-
sión Extranjera Directa (IED), la cual en 2022 representó 35,292 millones de dólares, 
mientras las remesas alcanzaron 58,497 millones de dólares. Zacatecas en 2022 re-
cibió 1,724 millones de dólares por remesas, equivalente a 34,480 millones de pesos, 
ligeramente superior a los 33,735 millones de pesos del presupuesto de egresos del 
estado para 2022.
Por el número de migrantes mexicanos radicados en el extranjero, su contribución a 
la economía de nuestro país, pero sobre todo por sus derechos políticos universales e 
inalienables de la comunidad migrante, es de suma importancia llevar a cabo refor-
mas a las constituciones federal y estatales para que los migrantes sin importar lugar 
de residencia participen directamente en las políticas de nuestro país.  Entre ellos, 
decidir de manera exclusiva sin la participación de partidos políticos en la asignación 
de candidaturas y elección de las y los diputados migrantes.
Bajo esa tesitura, presentamos una iniciativa de reforma constitucional para modi-
ficar el método de elección de las diputaciones federales y locales correspondientes 
a la acción afirmativa migrante. El objetivo es establecer diputaciones migrantes de 
mayoría relativa, electas directamente por mexicanas y mexicanos que residen en el 
extranjero mediante candidaturas independientes, es decir, sin ser postuladas por 
partidos políticos.
La propuesta responde a una necesidad política y democrática concreta: fortalecer 
la representación legislativa de la comunidad migrante, que, aunque reside fuera del 
país, mantiene vínculos permanentes con México y contribuye directamente a su de-
sarrollo económico y social. También busca atender de manera específica a las genera-
ciones nacidas y formadas en el exterior, mediante representantes que provengan de 
su propia comunidad y que sean elegidos por los residentes en el extranjero.
Actualmente, los mexicanos en el extranjero pueden participar en elecciones federales 
mediante el voto; sin embargo, no cuentan con una figura legislativa de mayoría rela-
tiva que sea electa directamente por ellos, ya que las diputaciones migrantes han sido 
asignadas por los partidos políticos a través de listas de representación proporcional, 

sin garantizar la residencia efectiva ni el vínculo real con la comunidad.
La iniciativa reforma los artículos 52 y 53 de la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos para establecer un distrito electoral extraterritorial, sin aumentar 
el número total de diputaciones. Uno de los actuales 300 distritos de mayoría relativa 
sería reasignado para tal efecto. Conservar la representación proporcional y estatal, 
manteniendo las 200 diputaciones plurinominales y garantizando 10 diputaciones de 
mayoría relativa para este distrito exterior (5 mujeres y 5 hombres), los cuales serían 
electos por la comunidad migrante de manera presencial, electrónico o vía postal. Se 
limita el voto a quienes acrediten residencia efectiva en el extranjero, mediante la cre-
dencial para votar con domicilio fuera del país, mediante la cual, la autoridad electoral 
creará el padrón de la lista nominal de votantes en el exterior, con la misma vigencia 
de la credencial de elector.
Adicionalmente, se plantean requisitos específicos de elegibilidad para asegurar que 
las candidaturas correspondan realmente a personas migrantes, mediante la presen-
tación de comprobantes de domicilio, contratos de arrendamiento, pagos de servicios, 
historial de créditos de vivienda u otros documentos oficiales que acrediten su resi-
dencia en el extranjero.
La iniciativa también contempla que los congresos locales puedan crear distritos mi-
grantes a nivel estatal, como es el caso de Zacatecas, donde se propone la creación 
del Distrito 19 para residentes en el exterior, redistribuyendo el equilibrio legislativo 
estatal: se pasaría de 12 a 10 diputaciones de representación proporcional, y de 18 a 20 
diputaciones de mayoría relativa. Las y los diputados migrantes federales y estatales 
podrán asistir de manera virtual a las sesiones de pleno y comisiones legislativas con 
el propósito de que se mantenga su presencia con las comunidades migrantes.
Es una propuesta que no incrementa el número total de cargos, respeta el equilibrio 
constitucional en la representación legislativa y responde a una realidad demográfica 
y política que no puede seguir siendo ignorada; además organiza a la comunidad mi-
grante para incrementar la credencialización del INE y su participación en procesos 
electorales. Asimismo, su proactividad en políticas públicas y electorales de sus luga-
res de residencia en beneficio de las familias migrantes. 
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Entregan rehabilitación de la 
Normal Rural de San Marcos

otras etapas que incluirán mejoras en infraes-
tructura, lo que reafirma el compromiso de 
transformar Zacatecas desde las aulas con valo-
res, organización y conciencia para el bienestar 
de todas las comunidades educativas.
Inversión anual será de 54.5 mdp
La directora del Instituto Zacatecano para la 
Construcción de Escuelas, Laura Elvia Bermú-

dez Valdés, dijo que estos trabajos corrigen una 
deuda histórica de más de 60 años sin apoyo 
significativo en infraestructura para la institu-
ción, donde el presente año prevé una inversión 
superior a los 54.5 millones de pesos.
Explicó que esta obra beneficia de manera di-
recta a 562 estudiantes, con la rehabilitación 
de siete edificios del área asistencial, cabañas y 

la construcción de un muro perimetral, lo que 
reafirma el compromiso con la educación y el 
bienestar de las familias zacatecanas.
Anunció que en etapas subsecuentes se llevará 
a cabo la rehabilitación del pozo de agua, una 
alberca semiolímpica, la pista de atletismo, el 
auditorio y un edificio histórico.
El director de la institución educativa, José de 

Jesús González Palacios, destacó que la obra 
fortalece la formación de maestros con una 
educación inclusiva y de calidad, toda vez que 
se dota de equipamiento y se atiende el tema 
sanitario y otros asuntos importantes de la ins-
titución.
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Reconoce Instituto de Cultura a participantes 
del festival del Día de la Madre

la escuela primaria Manuel Rangel y de la es-
cuela normal rural Gral. Matías Ramos Santos 
de San Marcos, recibieron un reconocimiento 
especial de manos de Martín Salvador titular 
del INMEC, a nombre del alcalde Antonio Tis-
careño de Anda, por su participación en el pro-

grama alusivo que se llevó a cabo el pasado 9 de 
mayo en la plaza principal.
Sofía Hernández, deleitó a las mamás loreten-
ses con la interpretación de canciones de corte 
ranchero, género tradicional muy del gusto del 
público presente, mientras los grupos folklóri-

cos deleitaron a las mamás con bailes populares 
de diversas regiones del país.
Lo anterior, se suma al reconocimiento general 
que viene realizando el Instituto Municipal de 
Educación y Cultura a los artistas loretenses de 
diferentes expresiones como la danza, el baile, 

fotografía, pintura, literatura, etc., a lo largo de 
las jornadas dominicales y eventos realizados 
en diferentes escenarios como el Museo de Arte 
e Historia La Estación, entre otros.  

Alumnos de la escuela primaria Manuel Rangel recibieron un reconocimiento a su actuación 
en el festival de las mamás.

También fueron galardonados los alumnos de tercer grado de la escuela normal rural Gral. 
Matías Ramos Santos, de San Marcos, Loreto, Zac.
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Kenia, celebra Fiesta 
del Buen Pastor

El Padre Roberto Figueroa Gómez, Misionero de Guadalupe, participó de la Fiesta del Buen Pastor que se llevó a cabo en la pa-
rroquia de Nuestra Señora de Guadalupe en Kenia, África con la asistencia de feligreses de esa demarcación religiosa.    
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Concluyó la Fiesta en honor 
de la Virgen de Fátima

Por: Aracely DÍAZ

Feligreses de la capilla Nuestra Seño-
ra de Fátima encabezaron la rome-
ría que trasladó la imagen itinerante 
de la Virgen de Fátima por diferen-
tes calles de la ciudad para concluir 

en el santuario donde el Pbro. Jaime Sánchez 
Rangel bendijo a los peregrinos.
Diferentes carros alegóricos fueron admirados 
por la gente que salió de sus domicilios al paso 
de los romeros que iniciaron su recorrido en la 
antigua gasolinera Esquivel y recorrieron las 

calles Independencia, H. Colegio, Francisco 
Villa, Guadalupe Victoria y Vicente Guerrero. 
Hasta su arribo a la capilla.
Al frente, iba la imagen de la Virgen de Lo-
reto, seguida por la de Fátima trasladada en 
diferentes vehículos acompañada de un grupo 
musical y diferentes danzas de matlachines 
abriendo espacio al paso del contingente.
Con la imagen de la Virgen en hombros los pe-
regrinos entraron al santuario para participar 
en la misa de acción de gracias de 7 de la tarde 

celebrada por el Padre Jaime Sánchez, quien 
dirigió un mensaje para festejar a María en la 
advocación de Fátima que este 13 de mayo la 
comunidad católica honra de manera especial, 
principalmente, habitantes del sector ponien-
te de la ciudad que abarca varias colonias.
Al término de la homilía principal, las danzas 
de matlachines Raza de Oro Los Aztecas, La 
tribu y Los Lelos, danzaron por última vez an-
tes de despedirse de forma especial al interior 
de la capilla. 

También la danza Nuestra Señora del Carmen 
de Lanos de San Miguel y Los Comanches de 
la comunidad El Socorro, tuvieron destacada 
participación durante en novenario y el día de 
la fiesta.
Concluyendo con la quema de pólvora y el en-
cendido del árbol de pirotecnia que fue ofreci-
do en esta solemnidad, mientras el grupo mu-
sical Realze deleitó a los asistentes al festejo 
religioso con música popular. 
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Reconoce Tere Jiménez el legado 
de las y los maestros jubilados

A punto de finalizar construcción de la 
Universidad Intercultural para la Igualdad 

en Aguascalientes

En el marco del Día del Maestro y la Maestra 
2025, la gobernadora Tere Jiménez encabezó 
un emotivo homenaje a la trayectoria y legado 
del magisterio jubilado de Aguascalientes.
Más de 3 mil maestras y maestros jubilados se 
reunieron en el tradicional Baile del Maestro Ju-
bilado, celebrado en el Centro de Convenciones 
y Exposiciones de la Isla San Marcos. El evento 
fue encabezado por la gobernadora Tere Jimé-
nez, quien reconoció la dedicación y entrega de 
quienes durante años contribuyeron a construir 
un sistema educativo sólido en el estado.
“En el Gobierno del Estado tenemos tres ejes 
importantes: salud, seguridad y educación. Es-
tamos construyendo nuevas aulas y escuelas 
porque sabemos que la educación es el camino 
para seguir blindando a nuestro estado y garan-
tizar la paz y la tranquilidad. Dios nos da el co-
nocimiento, pero ustedes lo transmiten. Gracias 
por todo lo que han hecho por Aguascalientes”, 
les dijo Tere Jiménez.
Adriana Ochoa Díaz, secretaria general de la 
Sección 01 del SNTE, resaltó el respaldo de la 
gobernadora al sector educativo y celebró la 
realización del evento como un merecido reco-
nocimiento a la trayectoria de los docentes ju-
bilados. Señaló que en el baile se reunió toda 
la experiencia del magisterio, y que este festejo 
busca honrar a quienes, aún en el retiro, siguen 
siendo maestros.
Asimismo, el director general del Instituto de 
Educación de Aguascalientes, Luis Enrique Gu-

tiérrez Reynoso, felicitó a las y los maestros ju-
bilados, reconociendo su entrega en las aulas y 
su papel fundamental en la formación de profe-
sionistas exitosos en la entidad.
El evento fue amenizado con la participación 
musical de La Sonora Dinamita y Los Terríco-
las, quienes pusieron a bailar y cantar a las y los 
asistentes, en una tarde llena de alegría y emo-
ción.

En el evento estuvieron presentes Leonar-
do Montañez Castro, presidente municipal de 
Aguascalientes; Aurora Jiménez Esquivel, pri-
mera voluntaria y presidenta del Sistema DIF 
Estatal; Lucía de León Ursúa, presidenta de la 
Comisión de Educación y Cultura del H. Con-
greso del Estado, y Noé Rodríguez García, re-
presentante del CEN en la Sección 01 del SNTE.

Con un avance del 99.9% en su construcción, 
la Universidad Intercultural para la Igualdad 
(UNITI) está próxima a abrir sus puertas en el 
municipio de San Francisco de los Romo, con-
solidándose como un proyecto innovador y sin 
precedentes en el país. Así lo dio a conocer la 
gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, 
durante un recorrido de supervisión por las ins-
talaciones.
La mandataria estatal destacó que UNITI será 
la primera universidad en México en contar con 

una estancia infantil y una para adultos mayo-
res, lo que permitirá que madres, padres y cui-
dadores puedan continuar sus estudios sin de-
jar de atender a sus seres queridos.
Dicha institución tiene como objetivo garanti-
zar el acceso igualitario a la educación superior, 
fortaleciendo la formación profesional de jó-
venes en situación de vulnerabilidad y promo-
viendo un entorno que valore la diversidad, la 
inclusión y la equidad.
Las actividades académicas iniciarán en agosto 

de este año, por lo que Jiménez Esquivel invitó 
a los jóvenes interesados a estar pendientes de 
la convocatoria de admisión, la cual será publi-
cada en las próximas semanas.
Durante el recorrido, la titular del Ejecutivo es-
tatal estuvo acompañada por J. Jesús Lara Ra-
mírez, director del Instituto de Infraestructura 
Física Educativa del Estado, quien detalló que 
las obras se encuentran prácticamente listas 
para su entrega. Con información de BI Noti-
cias.

Reconoce Tere 
Jiménez a ma-
dres trabajado-
ras por su valio-
sa contribución 
a la sociedad

La Gobernadora de Aguascalientes Tere Jimé-
nez festejó a las madres trabajadora de Go-
bierno del Estado, a quienes agradeció por su 
confianza y su gran trabajo para seguir cons-
truyendo un mejor Aguascalientes. ¡Felicidades 
por su día!     
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Flores de la Torre invita a comunidad 
universitaria a votar

Invita alcalde de Fresnillo al dirigente estatal priista a 
entrega de uniformes y equipo táctico para la policía

ZACATECAS. Luego que el sábado pasado ini-
ciaría la primera etapa del proceso de la jornada 
electoral de la Universidad Autónoma de Zaca-
tecas (UAZ) en los sistemas semiescolarizados 
para renovar 740 cargos, incluida la Rectoría, 
direcciones de unidades académicas, el Consejo 
y la Defensoría, entre otros espacios más, hoy 
con tranquilidad desde tempranas horas se co-
menzó con la segunda etapa de este importante 
proceso electoral en la institución.
En ese tenor, el secretario general interino, Ar-
mando Flores de la Torre, en entrevista al des-
tacar la importancia y trascendencia que tiene 
la jornada electoral, recalcó que todas las ins-
talaciones universitarias se encuentran dispo-
nibles ejerciendo su función de docencia, in-
vestigación y extensión, por lo que invitó a la 
comunidad universitaria a acudir a las urnas 
para emitir su voto.
Flores de la Torre subrayó que este aconteci-
miento es de suma importancia ya que por ese 
medio se podrá elegir a las próximas autorida-
des que llevarán a cabo el trabajo bajo su pro-
pia visión de esta tan importante institución de 
Educación Superior, la Máxima Casa de Estu-

dios de los zacatecanos.
Asimismo, señaló que, en conjunto con estu-
diantes, se trabajó con el Protocolo de Segu-
ridad, ya que la UAZ –dijo-, cuenta con una 
coordinación de normatividad que permite dar 
certeza y brindar seguridad, y, al mismo tiem-
po, trasmite un mensaje de paz a la comunidad 
universitaria para pueda acudir a sus espacios y 
emitir su voto con toda la confianza.
El funcionario reiteró el llamado a votar, para 
hacer historia en la Universidad Autónoma de 
Zacatecas. “Tengan la seguridad de todo el pro-
ceso que realiza la Comisión Electoral Universi-
taria, y que tiene representación de los tres sec-
tores: docentes, administrativos y estudiantil. 
Es con ellos con quien la comunidad se debe ver 
representada, y es el garante que este proceso 
electoral ocurra de la mejor forma”.
Por último, Armando Flores de la Torre exhortó 
a la comunidad a conducirse con ética, respon-
sabilidad y transparencia, y demostrar a la so-
ciedad que la UAZ es capaz de conducir sus pro-
pios procesos, los cuales permiten inyectar una 
visión diferente a la institución para mejorarla.

En un gesto de coincidencia y de reforzamiento 
de la buena relación institucional, el presiden-
te municipal de Fresnillo, Javier Torres Rodrí-
guez, entregó hoy uniformes y equipo táctico 
para la policía municipal, acompañado por el 
dirigente estatal de su partido, el Diputado local 
Carlos Peña Badillo.
En una ceremonia celebrada en el Centro de 
Convenciones, en la cabecera municipal de 

Fresnillo, el alcalde Javo Torres demostró al 
dirigente tricolor el esfuerzo que hace el ayun-
tamiento de Fresnillo para dotar del equipo ne-
cesario a todos los miembros de la corporación 
policiaca fresnillense, con el objeto de que ten-
gan un mejor desempeño en sus funciones.
Luego de entregar reconocimientos a tres 
miembros destacados de la policía municipal de 
Fresnillo, el alcalde y el dirigente estatal priista, 

así como las autoridades policiacas hicieron un 
recorrido para conocer todo el equipo y apoyos 
que esta mañana se entregaron.
El presidente Carlos Peña Badillo consideró que 
este buen gesto del alcalde Javier Torres Rodrí-
guez es un aliciente para seguir trabajando como 
presidente estatal del PRI en apoyo de todos los 
municipios que son gobernados por militantes 
del Partido Revolucionario Institucional.

Es necesario, dijo Peña Badillo, que las policías 
municipales se equipen y se les den todos los 
apoyos que se requieren para realizar su fun-
ción preventiva del orden en su municipio, y 
de coadyuvancia con las instancias estatales y 
federales, cuando de combatir a los grupos de-
lincuenciales se trata.
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Inauguran comedor escolar Nutri Niños, en Apozol

Reparten más de 3 mil apoyos alimentarios 
a familias de Guadalupe

Apozol, Zac.- El Gobierno de Zacatecas, a través 
del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral 
de la Familia (SEDIF), inauguró el comedor es-
colar “Nutri Niños”, en el Jardín de Niños En-
rique Estrada, del municipio de Apozol, como 
parte de las acciones para fortalecer la nutrición 
y el bienestar de la niñez.
Durante el acto inaugural, Itzel Fabiola García, 
subdirectora de Fortalecimiento Institucional 
del SEDIF, en representación de la presidenta 

Honorífica del SEDIF, Sara Hernández de Mon-
real, reiteró el compromiso de brindar entornos 
más seguros y dignos para la infancia, mediante 
espacios que garanticen una alimentación ba-
lanceada y de calidad.
La ceremonia contó con la presencia de la al-
caldesa de Apozol, Gabriela Arellano Quezada, 
y de la presidenta Honorífica del Sistema Mu-
nicipal DIF, María Arellano Quezada, quienes 
destacaron la importancia de esta obra para la 

comunidad educativa.
La presidenta Municipal subrayó que, gracias al 
respaldo del SEDIF, “mudamos de desayunos 
fríos a calientes. La señora Sara siempre se ha 
preocupado por la niñez de Zacatecas, y hoy lo 
vemos reflejado en acciones concretas”.
En representación de la sociedad de madres y 
padres de familia, Anahí Rodríguez agradeció la 
apertura del comedor escolar, al reconocer que 
“este apoyo representa un entorno más seguro, 

digno y lleno de oportunidades para la alimen-
tación de nuestras niñas y niños”.
Con esta entrega, el Gobierno de Zacatecas rea-
firma su compromiso con el desarrollo integral 
de la infancia, al asegurar que cada niña y niño 
tenga acceso a una nutrición adecuada que for-
talezca su aprendizaje y crecimiento.

Guadalupe, Zac.- En un emotivo evento cele-
brado en el Multiforo de la Feria Nacional de 
Zacatecas (Fenaza) y que forma parte del Año 
del Bienestar 2025, el Gobernador David Mon-
real Ávila encabezó la entrega de Apoyos Ali-
mentarios para el Bienestar del programa Cora-
zón Contento a 3 mil familias del municipio de 
Guadalupe.
Acompañado por la presidenta Honorífica del 
Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la 
Familia (SEDIF), Sara Hernández de Monreal, 
y por el alcalde José Saldívar, el mandatario es-
tatal reafirmó su compromiso con el bienestar 
de las familias de todo Zacatecas, especialmente 
aquellas en situación de vulnerabilidad.
Durante el acto, que también sirvió para cele-
brar el Día de las Madres con mujeres prove-
nientes de todas las comunidades de Guada-
lupe, el Gobernador David Monreal reconoció 
la importancia de fortalecer los programas so-
ciales, que contribuyen a mejorar la calidad de 
vida de las familias de este municipio.
El mandatario estatal destacó que Corazón 
Contento es un programa enfocado en atender 
las necesidades alimentarias de los sectores 
más necesitados y forma parte de una estrate-
gia integral de apoyo social implementada en el 
estado, y al que se suscribieron más de 30 pre-
sidentas y presidentes municipales, como lo es 
José Saldívar.

Para continuar con la transformación de Gua-
dalupe, el Gobernador David Monreal dio cuen-
ta que este Año de Bienestar comenzará el re-
parto de zapatos para estudiantes de educación 
básica y las Brigadas del Bienestar recorrerán 
las colonias y comunidades de todo el territorio 
zacatecano para llevarles los distintos apoyos y 
servicios de los que dispone el Gobierno del Es-
tado.
El evento estuvo lleno de alegría, música y men-
sajes de reconocimiento a las madres guadalu-
penses, quienes fueron las principales benefi-
ciarias de esta jornada solidaria, a quienes se les 
galardonó con rifas de refrigeradores, pantallas, 
tabletas electrónicas, motocicletas, recámaras y 
hornos de microondas.
El presidente Municipal, José Saldívar, recono-
ció al Gobernador David Monreal por todo el 
respaldo que le brinda a la gente de Guadalupe, 
como es en infraestructura carretera, educativa, 
en salud, en vivienda, en el campo, así como con 
los distintos programas sociales, con los que se 
generan bienestar, modernidad y desarrollo en 
este Pueblo Mágico.
“Me da mucho gusto y alegría que nos acom-
pañen el Gobernador David Monreal y su es-
posa, Sara Hernández de Monreal, para darles 
un abrazo a las madrecitas de Guadalupe por 
su gran esfuerzo para sacar adelante a las fami-
lias del municipio, por sus valores y por la gran 

labor que realizan todos los días por atender y 
ayudar a sus hijas e hijos para que continúen 
sus estudios”, expresó
A este emotivo evento también asistieron la Di-
putada Susana Barragán Espinosa; el Diputado 

Saúl Cordero Becerril; Víctor Humberto de la 
Torre Delgado, director del SEDIF; la Síndica 
Analí Infante Morales, así como regidoras y re-
gidores del Ayuntamiento de Guadalupe.



Resalta Presidenta Claudia Sheinbaum trato digno en 
la atención médica que se otorga a las y los mexicanos

SSPC y Marina se reúnen con autoridades 
de BCS para reforzar la seguridad

La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum 
Pardo, resaltó que en el Segundo Piso de la 
Cuarta Transformación se implementa un sis-
tema de salud humanista, a través del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), que incre-
mentará su capacidad de cirugías; del Instituto 
de Seguridad y Servicios Sociales de los Traba-
jadores del Estado (ISSSTE), que implementará 
una Estrategia de Trato Digno; y el IMSS Bien-
estar, con la conformación de equipos regiona-
les, con lo que se mejora la atención a las y los 
mexicanas que acuden a los centros de salud y a 
los hospitales de todo el país.
“Lo que tenemos hoy es mucho mejor que el Se-
guro Popular, que era pura corrupción. Es mu-
cho mejor, y va a ir mejorando todos los días, 
es lo que estamos presentando ahora. ¿Cuándo 
habían escuchado un programa de Trato Digno 
en el ISSSTE o un programa que permita, ahora 
sí, tener más cirugías en el IMSS, o un sistema 
de IMSS Bienestar que tiene un cuerpo regional 
que está atendiendo desde el territorio? Enton-
ces, es mucho mejor lo que estamos constru-
yendo ahora, que viene desde el gobierno del 
presidente López Obrador, que aquel esquema 
del Seguro Popular”, aseguró en la conferencia 
matutina: “Las mañaneras del pueblo”. 
Recordó que en los estados que aún no se han 
integrado al esquema del IMSS Bienestar se si-
guen cobrando los servicios en las instituciones 
públicas, pese a que el acceso a la salud debe 
ser gratuito, ya que está establecido como dere-
cho en la Constitución Política. “A las familias 
siempre las vamos a querer, abrazar y apoyar”, 
agregó. 
El director del IMSS, Zoé Robledo Aburto, in-
formó que este año tienen como meta realizar 
2 millones 14 mil 801 cirugías, de las que ya se 
llevan 500 mil. Para ello, se contratarán más 
enfermeras y enfermeros quirúrgicos; se pro-
gramarán cirugías los siete días de la semana; 
se comprará instrumental quirúrgico y se reno-
varán esterilizadores; se abastecerán al 100 por 
ciento 931 insumos requeridos para cirugías y 
de ropa quirúrgica; se priorizará cirugías ur-
gentes con criterios médicos; se simplificarán 
trámites y procesos; se agilizará el proceso de 
referencia entre hospitales; se realizará la com-
pra y mantenimiento de equipo para estudios 
preoperatorios y se implementará un Registro 
Único de Necesidades (RUN) para resolución 
inmediata de asuntos administrativos.
El director del ISSSTE, Martí Batres Guadarra-
ma, explicó que la Estrategia de Trato Digno 
comprende 10 acciones:

1. Creación de una Comisión Nacional de Tra-
to Digno con la participación de áreas centrales 
del ISSSTE como la Comisión de Vigilancia, la 
Subdirección de Atención a la Derechohabien-
cia, Trabajo Social, Control de Gestión de la Di-
rección General, el call center y el área de capa-
citación.
2. Elaboración de un Protocolo del Trato Digno 
al Derechohabiente que se siga en todas las uni-
dades de salud.
3. Realización de Talleres de Humanización 
para todo el personal con la idea de transformar 
patrones de conducta negativos.
4. Instalación de Módulos de Atención al Dere-
chohabiente en todas las unidades de salud.
5. Personal que reciba en la entrada a los dere-
chohabientes.
6. Integración de un subequipo de respuesta rá-
pida a quejas y peticiones para eliminar barre-
ras burocráticas.
7. Disminución de filas en las clínicas de primer 
nivel, al separar la fila de quienes van a solici-
tar consulta, de quienes asisten por receta recu-
rrente y de quienes requieren atención sencilla 
inmediata.
8. Supervisión constante en las áreas de urgen-
cia.
9. Evaluación periódica de la percepción de la 
derechohabiencia a través de indicadores de sa-

tisfacción.
10. Difusión del número 55 4000 1000, cuyo 
personal de atención es capacitado para una 
nueva cultura de trato digno.
El director del IMSS Bienestar, Alejandro 
Svarch Pérez, puntualizó que, para garantizar 
la salud desde el territorio, se conformaron 
212 equipos regionales de conducción médica, 
los cuales planearán, ejecutarán y evaluarán la 
atención de manera integrada, cercana y conti-
nua. La meta es 50 millones de consultas gene-
rales, 5 millones de consultas de especialidades 
y un millón de cirugías.
Compra Consolidada de Medicamentos
La Presidenta de México destacó que el nuevo 
modelo de Contratación Consolidada de Medi-
camentos e Insumos Médicos es transparente 
y permite que los medicamentos lleguen a los 
centros de salud y hospitales de todo el país, en 
contraste con los gobiernos neoliberales, donde 
se implementó un esquema de monopolización 
con compras a sobreprecio. 
“El IMSS me reportó ayer que tienen 94.3 por 
ciento de abasto; por ejemplo, el ISSSTE 90 por 
ciento; y el IMSS Bienestar como 87 por ciento. 
Claro, ahí hay algunas claves que son indispen-
sables, que están en este proceso que termina 
este mes, pero ha ido aumentando el número de 
medicamentos que está llegando y va a aumen-

tar en estos meses. Y además, se va a ahorrar 
recurso”, puntualizó.
El subsecretario de Integración y Desarrollo del 
Sector Salud, Eduardo Clark García Dobarga-
nes, informó que en los primeros días del mes 
de mayo se han recibido 38 millones de medica-
mentos e insumos médicos, las cuales se suman 
a los 51 millones de piezas que se entregaron en 
enero; 67 millones de febrero; 168 millones en 
marzo y 159 millones de piezas en abril.
Detalló que existen tres grupos de medicamen-
tos:
1. Son mil 139 medicamentos e insumos médi-
cos de fuente única y patente, los cuales atien-
den las enfermedades más complicadas y cuya 
compra representó un ahorro de 27 mil millones 
de pesos (mdp) respecto a los años anteriores.
2. Son 954 piezas que al día de ayer se genera-
ron nuevos contratos para su compra y con ello 
se tuvo un ahorro de 11.6 mil mdp.
3. Son 837 insumos que están en proceso de su-
basta inversa y cuyas asignaciones se contem-
plan terminar el 26 de mayo, aunque 175 claves 
fueron compradas de forma urgente para su en-
trega inmediata.
Por lo que el ahorro acumulado respecto a pre-
cios de referencia es de 38.6 mil mdp, lo que re-
fleja una estrategia eficiente y responsable en el 
uso de recursos públicos.

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciuda-
dana (SSPC) y la Secretaría de Marina (Semar) 
reforzarán la seguridad en Baja California Sur.
El secretario Omar García Harfuch y el almiran-
te Raymundo Morales se reunieron con el go-
bernador de BCS, Víctor Manuel Castro, y auto-
ridades estatales y municipales.
La cita se llevó a cabo en las instalaciones del 
Sector Naval de Los Cabos, a fin de dar segui-
miento y supervisar las operaciones necesarias 
para la implementación efectiva de la Estrategia 
Nacional de Seguridad.
El Gobierno de Baja California Sur expuso las 
necesidades e inquietudes de las y los presiden-
tes municipales de la entidad y se establecieron 
líneas de acción para mejorar la coordinación 
entre los miembros del Gabinete de Seguridad y 
el Gobierno del estado.
Se espera la disminución de la inseguridad y los 
delitos de alto impacto, así como la neutraliza-
ción de generadores de violencia. Con informa-
ción de López-Dóriga Digital.
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Sheinbaum cuestiona negociaciones de EE.UU. con narcotraficantes, 
tras entrega de familiares de Ovidio Guzmán

Pepe Mujica, “hombre ejemplar en 
muchos sentidos”: Sheinbaum

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo cues-
tionó los acuerdos que realiza Estados Unidos 
con narcotraficantes mexicanos, tras confirmar-
se la entrega de 17 familiares de Ovidio Guzmán 
al FBI el 9 de mayo.
En la conferencia matutina de Palacio Nacio-
nal, Sheinbaum Pardo dejó en claro que EE.UU. 
debe informar al respecto sobre el pacto al que 
se llegó con el Ratón Guzmán.
“Tienen que dar la información primero, no han 
informado por qué entraron. No tenemos la in-
formación oficial o pública que diga por qué en-
tró esta familia. Hay que recordar de nuevo el 
tema de la extradición”, indicó.
“En efecto. hay una política de ellos de no ne-
gociar con terroristas. En una decisión de ellos 
deciden nombrar a algunas organizaciones de la 
delincuencia organizada como terroristas, en-
tonces pues que informen si hay o no un acuer-
do”, refirió.
“Tienen que informar y tiene que explicarle al 
pueblo de EE.UU. también cómo es que, si es-
tán llegando a un acuerdo, cómo es que lo ha-
cen, y a México obviamente porque primero, 
son mexicanos, y segundo uno de sus familiares 
fue enviado con extradición, es decir tiene una 
carpeta de investigación aquí”, expuso.
Según medios locales, los 17 familiares cruza-
ron a pie con al menos dos maletas cada uno y 
en conjunto portaban aproximadamente 70 mil 
dólares.

El secretario de Seguridad y Protección Ciuda-
dana (SSPC), Omar García Harfuch, confirmó 
en la previa que 17 familiares del narcotrafi-
cante Ovidio Guzmán, entre ellos su madre, se 
entregaron voluntariamente a las autoridades 
estadounidenses el 9 de mayo, como parte una 
“negociación” entre el capo y Washington.
“Es evidente que al estar su familia yéndose a 
Estados Unidos es por esta negociación o crite-

rio de oportunidad que el propio Departamento 
de Justicia le da”, afirmó el funcionario mexica-
no durante una entrevista con Radio Fórmula.
Quien reportó primero dicha entrega fue el 
periodista Luis Chaparro, quien contó que los 
familiares de Guzmán fueron recibidos por 
agentes de la Oficina Federal de Investigación 
o Buró Federal de Investigaciones (FBI, por sus 
siglas en inglés) y del servicio de Marshals de 

los EE.UU.
García Harfuch dejó en claro que los familiares 
no eran buscados por las autoridades mexica-
nas.
“No, no eran objetivos. La familia que se fue no 
era objetivo ni eran buscados por autoridades 
mexicanas”, argumentó. Cn información de 
López-Dóriga Digital.

Durante su encuentro matutino con la pren-
sa en Palacio Nacional, la presidenta Claudia 
Sheinbaum recordó a José Mujica, expresiden-
te de Uruguay fallecido este martes en Monte-
video a los 89 años, como “un hombre ejemplar 
en muchos sentidos y con una sabiduría que po-
cos tienen”.
El político uruguayo, subrayó la mandataria fe-
deral, “tenía esta característica que nos deja a 
través de todos sus discursos, escritos, de, en 
palabras muy sencillas y breves, decir pensa-

mientos muy profundos, siempre en beneficio 
de los pobres, de los desposeídos, de los que 
menos tienen; entonces, muy pocos tienen esa 
sabiduría y ese es un legado que nos deja por 
siempre”.
Y prosiguió: “La otra es su visión de que lo ma-
terial no es lo que da la felicidad, y eso es muy 
parecido a nuestro pensamiento. Él, con su mo-
destia, sencillez, pocos lujos, característica que 
marcó a lo largo de su vida, y también con sus 
dichos, mostró eso: que no se trabaja para ganar 

dinero y cada vez más dinero, que al final te vas 
solo. Ese ejemplo de una vida modesta, sencilla, 
también fue un ejemplo, sobre todo comparado 
con esas parafernalias que había en el pasado 
del poderoso”.
Asimismo, calificó a Mujica como “un hombre 
que deja mucho para el movimiento progresista 
de América Latina y afortunadamente vio triun-
far nuevamente al Frente Amplio en Uruguay. 
Por ello enviamos nuestro cariño, solidaridad 
para los deudos, y nuestro pensamiento para 

Pepe Mujica”.
Mujica falleció este martes a los 89 años, enfer-
mo de cáncer de esófago. La mayor parte de su 
vida la dedicó a luchar contra el sistema políti-
co; incluso estuvo preso durante 14 años, pero, 
una vez en libertad, se adaptó a la normatividad 
del sistema democrático y, a partir de ese mo-
mento, se transformó en su figura más relevan-
te.
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EE.UU. registra disminución del 27% en 
muertes por sobredosis en 2024

ONU ofrece misión en Ucrania; advierte 
que alcanzar la paz “no será fácil”

Las muertes por sobredosis de drogas en Esta-
dos Unidos cayeron el 27 por ciento en 2024 en 
comparación con el año anterior, según datos 
preliminares divulgados por las autoridades sa-
nitarias estadounidenses.
La reducción equivale a más de 81 vidas que se 
salvan diariamente, según los Centros para el 
Control y la Prevención de Enfermedades (CDC, 
en inglés).
“Los datos provisionales publicados hoy por el 
Sistema Nacional de Estadísticas Vitales de los 
CDC muestran una notable disminución de casi 
el 27 por ciento en las muertes previstas por 
sobredosis de drogas en 2024 en comparación 
con el promedio de 2023”, se lee en el informe.
No obstante, la agencia federal advierte de que 
la situación aún requiere de prevención y aten-
ción sostenida.
“A pesar de estas mejoras generales, la sobre-
dosis sigue siendo la principal causa de muerte 
entre los estadounidenses de 18 a 44 años”, su-
brayó el informe.
La agencia señaló que desde 2017 cuando el 
presidente Donald Trump declaró en su pri-
mer mandato la crisis de los opioides como una 
emergencia de salud pública, el apoyo del Con-
greso ha permitido ampliar los sistemas de da-
tos críticos y fortalecer la capacidad de preven-
ción en todos los estados del país.
Subrayó que continuará trabajando con progra-
mas clave como Overdose Data to Action, que 
permiten realizar vigilancia activa y prevención 
a nivel local. Con información de EFE.

El secretario general de Naciones Unidas, Antó-
nio Guterres, afirmó que negociar el estableci-
miento de una paz justa en Ucrania no será un 
“trabajo fácil” y ofreció de parte de la organiza-
ción internacional cualquier tipo de apoyo que 
puedan acordar los dos bandos, incluida una 
misión de paz.
Un alto al fuego debe servir para allanar el ca-
mino a una “paz justa, una paz que respete la 
carta de Naciones Unidas, el derecho interna-
cional y las resoluciones de la Asamblea Gene-
ral, incluida la resolución sobre la integridad 
territorial de Ucrania”, dijo Guterres en Berlín 
al término de una reunión ministerial sobre mi-
siones de paz.
“Es importante que el derecho internacional 
prevalezca. El día que abdiquemos del derecho 
internacional, estaremos allanando el camino al 
caos en todo el mundo”, remachó el secretario 
general de la ONU.
Preguntado por la posibilidad de desplegar una 
misión de cascos azules en Ucrania, Guterres 
afirmó que la ONU está “determinada a pro-
porcionar cualquier apoyo” que pidan los dos 
bandos, si estos logran ponerse de acuerdo, de 
manera que la decisión se vea respaldada por el 
Consejo de Seguridad.
“Si un alto al fuego y una paz como la que he 
descrito pueden ser aprobados por el Consejo 
de Seguridad, será un importante paso adelan-
te, pero no será un trabajo fácil”, señaló.
El ministro de Defensa de Alemania, Boris Pis-
torius, que también participó en la rueda de 
prensa, afirmó que no era “optimista” con res-
pecto a la posibilidad de que se alcance un alto 
al fuego en los próximos días.
“Hasta ahora no hemos visto disposición de 
(Vladímir) Putin a viajar a Estambul y a man-
tener un alto al fuego durante unos pocos días 

para enviar un mensaje. Hay que medirle por 
sus acciones y no por sus palabras”, señaló, en 
relación a los contactos entre Kiev y Moscú que 
previsiblemente se producirán este jueves en 
Turquía.
Preguntado por una posible contribución ale-

mana a una misión de paz, Pistorius se mostró 
partidario de no especular y de mantener la 
“ambigüedad estratégica”.
Una vez que se logre un alto al fuego, llegará el 
momento de que esta posibilidad sea debatida 
en el seno de la UE, de la OTAN, de la conocida 

como coalición de voluntarios y también de la 
ONU, concluyó el ministro. Con información de 
EFE.



A aficionados de Pumas LES DA IGUAL si Cruz Azul 
sale campeón del estadio Olímpico Universitario

Isaac del Toro concluye quinto 
en la general del Giro de Italia

A muchos de los aficionados Pumas poco les im-
porta si Cruz Azul es campeón en el Olímpico 
Universitario Foto: Cuartoscuro, Canva
En 2011, hace exactamente 14 años, ocurrió el 
peor tsunami que se ha vivido en la historia de 
Japón. Ese mismo año, Estonia adoptó al euro 
como moneda oficial, se anunciaron las muer-
tes de Osama bin Laden y de Kim Jong-il, así 
como el regreso al tratamiento contra el cáncer 
de Hugo Chávez, quien fuera presidente de Ve-
nezuela desde 1999 y hasta el 2013, año en que 
murió. 
En México, Felipe Calderón vivía su penúlti-
mo año como presidente de México y Marce-
lo Ebrard era jefe de Gobierno de la Ciudad 
de México. Nuestro país fue sede del Mundial 
Sub-17 en donde la Selección Nacional ganó su 
segundo título de la categoría comandados por 
Julio Gómez —sí, ese al que apodaban "La Mo-
mia"—, Carlos Fierro y hasta Antonio "El Pollo" 
Briseño. 
Ese año, Pumas consiguió su último título en el 
Clausura 2011 al derrotar a Morelia con global 
de 3-2 en el estadio Olímpico Universitario, es-
cenario que tendría la posibilidad de ver a cam-
peonar a un equipo de la Primera División de 
México que no precisamente son los auriazules, 
sino Cruz Azul. Al respecto, los aficionados res-
pondieron a pregunta expresa de qué sienten u 
opinan al respecto y básicamente... les da igual.

El joven ciclista mexicano Isaac del Toro se 
convirtió en una de las figuras destacadas de 
la cuarta etapa del Giro de Italia 2025, al con-
solidarse en el quinto puesto de la clasificación 
general y brillar en la novedosa dinámica del 
‘kilómetro Red Bull’, en la que obtuvo cuatro 
segundos de bonificación al cruzar en segundo 
lugar. El mexicano demuestra con hechos que 
es un toro bravo.
Este desempeño no solo resalta su talento 
emergente, sino que lo posiciona como una de 
las promesas más sólidas del ciclismo latinoa-
mericano en una de las competencias más pres-
tigiosas del mundo.
Originario de Ensenada, Baja California, Del 
Toro, de 21 años de edad, ha mostrado una pro-
gresión notable en su debut en el Giro. Tras fi-
nalizar en el puesto 20 en la etapa inaugural, el 
mexicano escaló al sexto lugar en la segunda y 
tercera etapa, para finalmente alcanzar el quin-
to puesto en la general tras la cuarta jornada, 
disputada entre Alberobello y Lecce, en el sur 
de Italia.
En esta etapa de 189 kilómetros, Del Toro cruzó 
la meta en el puesto 40, con un tiempo acumu-
lado de 11:44:53, a 22 segundos del líder, el da-
nés Mads Pedersen (Lidl Trek).
ETAPA BRILLANTE
La cuarta etapa, diseñada para los velocistas, 
fue escenario de una inesperada victoria del 
neerlandés Casper Van Uden (Picnic PostNL), 
quien, a sus 23 años de edad, se impuso en su 
primera participación en el Giro. Con un tiem-
po de 4 horas, 2 minutos y 21 segundos, a una 
media de 46,7 km/h, Van Uden superó a sus 
compatriotas Olav Kooij (Visma-Lease a Bike) 
y Maikel Zijlaard (Tudor Pro Cycling), en un 
sprint final que mantuvo al público al borde de 
sus asientos. Mads Pedersen, aunque terminó 
cuarto, conservó la codiciada maglia rosa de lí-
der.
FINAL EXPLOSIVO
El trazado, caracterizado por su terreno llano y 

un final explosivo, no estuvo exento de sobre-
saltos. Caídas y pinchazos afectaron a algunos 
corredores, pero los favoritos lograron mante-
nerse en el pelotón principal, asegurando un 
cierre vibrante en Lecce. Pedersen, con su con-
sistencia, lidera la general con una ventaja de 7 
segundos sobre el esloveno Primož Roglič (Red 
Bull-Bora-Hansgrohe), favorito al título, y 14 
segundos sobre el checo Mathias Vacek (Lidl 
Trek). Del Toro, en el quinto puesto, se encuen-
tra a solo 3 segundos del español Juan Ayuso 
(UAE Team Emirates), quien ocupa la sexta 
plaza.

KILÓMETRO DEL TORO ROJO
Una de las grandes innovaciones del Giro de 
Italia 2025 es la introducción del ‘kilómetro 
Red Bull’, un tramo de 1 kilómetro en cada eta-
pa en línea que otorga bonificaciones de tiempo 
a los tres primeros ciclistas en cruzarlo: 6, 4 y 
2 segundos, respectivamente. Este segmento, 
diseñado para añadir un componente táctico y 
emocionante, ha transformado la forma en que 
los equipos abordan las etapas, con los favoritos 
disputando cada segundo como si fuera decisi-
vo para la general.
En la cuarta etapa, el ‘kilómetro Red Bull’ ubi-

cado en Ostuni fue dominado por el español 
Francisco Muñoz (Movistar), quien se llevó los 
6 segundos de bonificación. Isaac del Toro, con 
una exhibición de fuerza y astucia, cruzó en se-
gundo lugar, sumando 4 segundos a su cuenta, 
mientras que Primož Roglič aseguró 2 segundos 
al terminar tercero. Juan Ayuso, quien finalizó 
cuarto en este sprint intermedio, se quedó sin 
bonificaciones, lo que permitió a Del Toro con-
solidar su ventaja sobre el español en la general.
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